



La futura variante evitará los atascos en la N-634 a su paso por Ermua. :: A. L.

Las obras de la variante de Ermua comenzarán en julio

Los trabajos, en los que se construirán 5,7 kilómetros de vía, costarán 161 millones de euros y durarán 4 años

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La Diputación de Vizcaya prevé comenzar en julio con las obras de la variante de Ermua. El ente provincial ha comunicado al Ayuntamiento de Ermua que esta misma semana se tenía previsto adjudicar el concurso público a la empresa que se encargará de las obras de ejecución. Posteriormente se dedicará un mes a la formulación del contrato y la firma de éste y aproximadamente se dedicará otro mes al despliegue de la maquinaria necesaria para comenzar con la obra.

Esta tarea comenzará por la zona que cubre desde San Lorenzo hasta Ureta y en una fase posterior se abordará la zona que discurre entre Ureta y el cementerio municipal.

La Diputación ha estimado que serán necesarios 48 meses para concluir estas obras.

La construcción de la variante costará alrededor de los 161 millones de euros.

El proyecto tiene 5,7 kilómetros de longitud, con 2.020 metros repartidos en dos túneles.

Esta variante comenzará en el futuro peaje de la A-8. Hay que tener en cuenta que esta instalación de acceso a la autopista se trasladará hacia Eizaga, cerca de la salida del último túnel de la A-8 a su paso por

Ermua.

Por un lado este vial llegará hasta la zona de Tornillería Hormaetxea, en San Lorenzo, donde se encuentra la rotonda que comunica esta variante con la de Eibar.

Por otro lado, una vez que se salga de la autopista en Eizaga también se podrá circular hacia el monte Ureta, bajo el que se pasará mediante un túnel hasta la carretera de Areitio. Posteriormente se descenderá un pequeño tramo de la carretera de Areitio y se volverá a retomar la variante, mediante un puente que discurrirá hasta Tesouro. Desde esta zona se volverá a retomar otro túnel que transitará por debajo del monte Mallamendi hasta llegar a la salida, en una rotonda que se instalará junto al cementerio local.

Según estudios realizados con anterioridad al proyecto, la ejecu-

ción de la variante ayudará a eliminar de Ermua casi 31.000 vehículos que pasan cada día por el casco urbano.

Reducción del 50%

Con la variante se prevé una reducción de tráfico del 50% en las carreteras de acceso de Ermua y a los polígonos industriales de Urtia y Goitondo.

En la N-634 habrá 13.500 vehículos menos (Avenida de Guipúzcoa-Kaltxango). La variante permitirá en un futuro que en la zona que discurre desde Kaltxango hasta la antigua Monroe o Zearreko Buelta haya 6.150 vehículos menos. De Kaltxango a Urtia se reducirá el tráfico en 3.200 vehículos. A la altura del cementerio se perderán 4.800 automóviles y camiones y por Zeharkale pasarán 3.200 vehículos menos.

Durante los últimos meses la corporación municipal ha realizado trámites para que este comienzo de obras cuente con todas las garantías. Por ello, se ha realizado una modificación puntual del Plan General de Ordenación Urbana para poder crear depósitos de tierras para el momento del comienzo de las obras. Todos los grupos políticos de la corporación votaron a favor de estas gestiones.

Los depósitos de tierra se instalarán en la zona de Pagorbe, sobre el cementerio, y en Ureta, cerca de Eizaga. El objetivo de estos depósitos es el de evitar que los vehículos pesados que trabajan en la variante utilicen los circuitos viarios existentes.

CARACTERÍSTICAS

► **Longitud:** 5,7 kilómetros (2.020 metros en túneles)

► **Recorrido:** Desde la nueva salida de la A-8 en Eizaga se puede dirigir hacia San Lorenzo (nueva rotonda) o hacia Ureta. Por un túnel debajo de Ureta se pasa a Areitio, después por un puente a Tesouro y por un túnel hasta una nueva rotonda junto al cementerio.

Los hosteleros se muestran satisfechos con la campaña del 'pincho-poteo' del jueves

:: A. L.

ERMUA. «Se nota que hay más gente». Así lo afirman los hosteleros ermueños de la Asociación de Comerciantes, participantes en la campaña del 'pincho-poteo', que se está desarrollando en Ermua durante los dos últimos meses. «No hay tanta gente como en la semana en la que se organiza el concurso de pinchos de las jornadas gastronómicas, pero tampoco aspiramos a ello porque esa actividad está muy arraigada y se lleva celebrando muchos años. Sí es verdad que ha aumentado el número de clientes de los jueves», apuntan, contentos con el resultado que está teniendo esta campaña.

La iniciativa que concluirá el próximo jueves, día 26, tiene como principal objetivo «incentivar a la gente a que salga a la calle los jueves». De hecho, los hosteleros ermueños aclaran que las costumbres han cambiado en los últimos años en Ermua, ya que «el fin de semana sí que hay movimiento, pero se concentra en hora y media o dos horas. Antes el poteo comenzaba a las 18.00 horas y hoy en día se concentra entre las 20.00 y las 21.30 horas».

Los hosteleros achacan la aceptación de la actual campaña a los beneficios que aporta. «Hay que tener en cuenta que yendo de poteo se puede ir cenado a casa. Con seis vinos has cenado porque el pincho es de un tamaño majo», explica uno de los hosteleros que participa en la cam-

paña. Claro que el éxito de cada cuál depende de «si tus clientes están acostumbrados a tomar crianza o no», explican para aclarar que no todos los bares están teniendo la misma respuesta participando en la iniciativa. «Sí se nota que ahora se sacan más crianzas. Es lógico, porque con cada vino te tomas un pincho», afirman.

Estos profesionales de la hostelería están realizando un esfuerzo importante para poder participar en la actividad e incluso algunos de ellos optan por los 'pinchos de autor', que elabora un profesional del pincho de Ordizia y se traen directamente a Ermua, para que la clientela de la villa disfrute de pequeñas 'delicatessen', mientras da un paseo por los bares del municipio.

Pinchos especiales

Los pinchos se rotan, porque los hay que tienen más éxito que otros. «No es lo mismo un pincho de ensaladilla rusa que uno de salpicón de marisco. De este modo vamos también viendo cuáles son los gustos de la gente para poder ofrecer los pinchos que gustan», aseguran los hosteleros.

Además los doce hosteleros participantes aclaran que esta actividad ha permitido que haya una mayor variedad en la oferta local de pinchos, «porque no siempre tienes la oportunidad de probar pinchos de autor, lo cuál resulta muy atractivo».

EN BREVE



Acto de entrega de los cheques de la tómbola. :: A. L.

Cena solidaria en la parroquia

PRÓXIMO VIERNES

La parroquia de Ermua celebrará el próximo viernes, 27 de mayo, una cena solidaria. La recaudación estará destinada a las causas por las que trabajan misioneros ermueños en diferentes lugares del mundo y a la escuela de Ecuador cuyo promotor es la ONG local 'Eguarbitza'. Las entradas para esta cena se podrán adquirir al precio de 7 euros, de lunes a viernes, en

horario de 18.30 a 19.30 horas, en la sacristía de la iglesia parroquial Santiago Apóstol. La cena tendrá lugar el próximo viernes, a partir de las 20.30 horas, en el frontón del Batzoki. El objetivo de esta cena, «además de la recogida de fondos es la de crear comunidad trabajando en una causa común» según afirmaba el párroco de Ermua, Alex Alonso. Todas estas actividades están destinadas a la recaudación de fondos para el desarrollo de proyectos en el Tercer Mundo.

DEBA

Ainhoa Eraña mantiene la segunda plaza del Open Euskadi de BTT

La deportista del Deba Itziar Xtreme fue subcampeona en la prueba de Muskiz

ION FERNÁNDEZ

DEBA. La ciclista del club Deba Itziar Xtreme Ainhoa Eraña sigue cosechando buenos resultados en el Open Euskadi de BTT, lo que le permite mantener la segunda posición de la clasificación general. En la prueba celebrada en Muskiz, la tercera cita del Campeonato, la deportista consiguió una segunda plaza.

La deportista sigue mejorando su resultado, dado que comenzó el calendario con una tercera plaza en la primera de las citas celebrada en Aramaio, Alava, y ha conseguido progresar hasta la segunda. Todo ello, en un año en el que Ainhoa Eraña debuta en esta modalidad.

Está prevista que la cuarta jornada se lleve a cabo en Pasaia-San Pedro el 28 de marzo, por lo que el Open Euskadi de BTT llega a Gi-



Ainhoa Eraña (izquierda), en el podio de la prueba de Muskiz.

puzkoa, después de haber estado en suelo vizcaíno y alavés.

Triatlón de Deba

La organización del Triatlón Deba Itziar Xtreme sigue a buen ritmo para que el 2 de julio "se convierta en una fiesta". Las inscripciones para la prueba, que este año pasará a ser de distancia olímpica, podrán realizarse a través de la página web

de la Federación, triatloi.org, a principios de junio, y se espera que "se agoten rápido las plazas". Los federados deberán abonar 25 euros, y aquellos que no lo sean tendrán que pagar 35.

El recorrido para los atletas será de 1.500 metros a nado, 40 kilómetros en bici y 10 km corriendo. La información se encuentra en debakotri.blogspot.com.

EN BREVE

Amaiak Bat txirrindulari zozketa

Amaiak Bateko Txirrindulari atalak zozketa bat egin du eta sarituak ONCE-ko zembakiek lotuta daude. Horrela, lehenengo saritua 4.870 zembakia izanda eta irabazleak Orbeako txirrina bat irabaziko du. Bigarren saria 6.960 zembakientzat izango da, honek lau pertsonentzat Kresala Hotelean, Zirkuito osoa eta bazkaria lortuko du. Zembakiak azaltzen ez badira, berriz, hilak 30 eta 31 zozketa-tuko dira.

Día de la Persona Emprendedora

La entidad comarcal Debegea celebrará el 26 de mayo el Día de la Persona Emprendedora con el objetivo de que las personas emprendedoras puedan compartir conocimientos, experiencias y espacios de encuentro que estimulen su creatividad y la búsqueda de nuevas oportunidades profesionales. Todas aquellas personas interesadas en acudir a esta cita deberán inscribirse escribiendo a ekintzaile@debegea.com.

El Geoparque de la Costa Vasca saca una nueva web para mostrar su oferta

I.F.

DEBA. Toda la oferta existente en el Geoparque de la Costa Vasca ya se puede conocer en su nueva página web, Geoparkea.com. A través de Internet se podrá consultar la carta de visitas guiadas y se encontrará información sobre otras propuestas de las que se puede disfrutar en este territorio, como es el caso de rutas BTT, surf, salidas en barco, paintball, paseos a caballo o submarinismo.

La Red Europea de Geoparques incluyó en 2010 a este territorio,

formado por Deba, Zumaia y Murtiku, en su área, lo que le convierte en el único de toda la cornisa cantábrica. Así, se han dispuesto de diversas actividades para poder disfrutar de los diferentes parajes. La web permite conocer con todo detalle las propuestas de Ruta del Flysch, en la costa, o la Ruta del Karst, en el interior. Además, se incluyen visitas guiadas para Deba, como pueden ser a la parroquia. La oferta se ampliará con nuevas propuestas.



El Geoparque ya cuenta con página web. LUSA

ONDARROA

Aprobado un protocolo de atención a las mujeres víctimas de violencia

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Ondarroa cuenta con un protocolo municipal de acción y coordinación interinstitucional para ofrecer una mejor atención a las mujeres víctimas de agresiones sexuales y de violencia de género, que ha sido firmado por el Ayuntamiento de Ondarroa, el Centro de Salud, la Ertzaintza y la Mancomunidad de Lea-Artibai.

Existen novedades destacadas en comparación al protocolo anterior, como el hecho de que éste ha sido suscrito por todas las instituciones del ámbito, reforzando de esta manera su compromiso. Además, el protocolo contará con una persona que realizará las labores de coordinación general, que será designada por la Corporación municipal, pasando a ser la persona responsable política del mismo.

Su responsabilidad básica será dar respuesta a las situaciones de emergencia y, de un modo más amplio, responder ante el Pleno y ante la ciudadanía acerca del cumplimiento del protocolo.

«Es bueno que las personas que utilicen este servicio tengan una persona para la interlocución, una cara conocida en este tipo de situaciones», explicó la responsable del área de Igualdad Miren Josune Ariztondo. Además, se conformarán dos mesas de coordinación; por un lado una mesa técnica y por otro, una política, facilitando la comunicación y la coordinación entre los sectores y, sobre todo, siendo los espacios donde realizar mejoras, porque se estará evaluando de manera continua todo lo que se vaya realizando.

Publicación del protocolo

Para darlo a conocer al público, el protocolo se publicará en breves fechas, de manera resumida por escrito, y recogiendo toda la documentación y normativa legal

que tenga que ver con la violencia de género, en formato CD.

Las publicaciones se repartirán entre las trabajadoras y trabajadores y estará disponible en la página web municipal.

Además, se recurrirá a las convocatorias de subvención de Lanbide para la contratación de una persona por un periodo de seis meses para colaborar en la puesta en marcha del protocolo, identificar las necesidades o para llevar a cabo campañas de sensibilización contra la violencia sexista, entre otras labores.

En el periodo 2005-2006 el Ayuntamiento llevó a cabo el primer protocolo una vez analizada la situación, especificando los pasos más cercanos y sencillos a seguir por una mujer que sufra un episodio de agresión sexual o de malos tratos.

Se establece el procedimiento y los pasos a seguir por la persona que la atiende en los servicios sociales municipales, en el ambulatorio, en la comisaría de la Ertzaintza, en la comisaría de la Policía Municipal... para prestarle la mejor atención.

El Ayuntamiento aprobó el 25 de enero de 2010 el III. Plan de Igualdad, en el que la lucha contra la violencia hacia las mujeres es una prioridad y, con ese objetivo, este protocolo ha sido desarrollado de manera más sencilla y clara, estableciendo las responsabilidades y quehaceres de todos los ámbitos responsables de atender a las mujeres que se encuentran en esa situación y cubriendo los vacíos que existían hasta entonces.

En este protocolo están coordinados la policía (Ertzaintza y Udaltzaingoa), los Servicios Sociales de base del Ayuntamiento de Ondarroa, los Servicios Especializados de los Servicios Sociales de Lea-Artibai y el Centro de Salud, detallando de manera correcta y clara los quehaceres de cada institución.

ERMUA

Detenida una mujer, que por orden del juez ingresa en el hospital psiquiátrico

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Policía Municipal detuvo ayer a una mujer por agredir y causar lesiones a un agente del cuerpo, que intervenía en un

altercado entre dos personas por la comisión de un supuesto hurto. La mujer en cuestión fue reducida, detenida y trasladada a la comisaría de la Ertzaintza en Eibar y, tras su paso por el Juzgado, ha quedado ingresada por trastorno de conducta o comportamiento en la planta psiquiátrica del Hospital Donostia, por orden del juez.

El agente fue arañado en el pómulo izquierdo tras evitar un puñetazo, y tuvo que reducir a la agresora tras continuar insistiendo en su agresiva conducta.